

INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. DR. D. JOAQUÍN CRIADO COSTA (DIRECTOR) EN EL ACTO DE APERTURA DEL CURSO 2015-2016 EN LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA

Vamos a proceder a la entrega de títulos a los Académicos Correspondientes no residentes en Córdoba capital, elegidos en el curso anterior.

Dice el artículo 5 de nuestros Estatutos que los Académicos Correspondientes serán elegidos por la Corporación mediante votación secreta y mayoritaria de los Académicos Numerarios, de entre aquellas personas caracterizadas que sean consideradas acreedoras a esta distinción. La votación será mediante bolas.

En el Artículo 8 se establece que todos los Académicos están obligados a contribuir con sus trabajos y publicaciones a la marcha floreciente de la Corporación. Y a su vez, en el artículo 10 del Reglamento de Régimen Interior se alude a que los Académicos deben guardar los Estatutos y los Reglamentos de la Academia, trabajar por ella, defenderla y aportar su cooperación.

La Corporación cordobesa está segura de que, como personas de bien que sois, así los haréis, y de que venís a la Academia a servirla y nunca a servirse de ella, lo que sería algo verdaderamente deleznable.

Por eso os hacemos entrega de los títulos que avalan vuestra nueva condición. Bien venidos y “ad multos annos”.

Dignísimas autoridades:

-D^a. Carmen Balbuena Torezano, Secretaria General de la Universidad de Córdoba, en representación del Sr. Rector Magnífico.

-Excmo. Sr. D. Benito Valdés Castrillón, Presidente del Instituto de Academias de Andalucía.

-Excmo. Sr. D. Antonio Ruiz Olmos, General Jefe de la Brigada “Guzmán el Bueno” X de Cerro Muriano y Comandante Militar de Córdoba y Jaén.

-Ilmo. Sr. D. Nicolás de Bari Millán Cruz, Subdelegado de Defensa en Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. Francisco Alcalde Moya, Delegado Territorial de la Consejería de Cultura.

-Ilmo. Sr. D. Francisco Fuentes Delgado, Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba.

-D. Eulalio Fernández Sánchez, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba.

-D. Manuel Blázquez Ruiz, Decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. José M^a. Bellido Roche, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. David Dorado Ráez, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, Canónigo Arcediano de la S.I. Catedral de Córdoba.

-Excmo. Sr. D. Aniceto López Fernández, Secretario General del Instituto de Academias de Andalucía.

-D. Manuel Pineda Priego, Director-Gerente de la Corporación Empresarial de la Universidad de Córdoba y del Parque Rabanales 21.

-D. Antonio Carlos Serrano Gómez, Jefe de la Policía Local de Córdoba.

-D. José Carlos Alférez Mengual, Segundo Jefe de la Unidad de Policía Autonómica.

-D^a. María Dolores Baena Alcántara, Presidenta del Consejo Económico y Social de Córdoba y Directora del Museo Arqueológico.

-Ilma. Sra. D^a. Mercedes Valverde Candil, Directora de los Museos Municipales de Córdoba.

-D. José M^a. Palencia Cerezo, Director del Museo de Bellas Artes de Córdoba.

-D. Daniel Pizarro Camacho, Delegado en Córdoba del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Andalucía.

-D. José Luis Prieto Garrido, Vicepresidente del Colegio de Veterinarios de Córdoba.

-D. J.A. Vigo Aguilera, Representante del Colegio de Abogados de Lucena.

-D. Juan Bautista Carpio Dueñas, Director de la Fundación PRASA.

-Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez Pérez, General de Brigada de la Guardia Civil, en la reserva.

-Excmo. Sr. D. Antonio León Villaverde, General de Brigada, en la reserva.

-Ilmos. Sres. D. José Peña Martínez (ex-Rector de la Universidad de Córdoba), D. José Manuel Cuenca Toribio y D. Rafael Jordano Salinas, Académicos Numerarios representantes de otras Corporaciones académicas hermanas.

-Excma. Sra. D^a. Guadalupe Suárez de Tangil, Vda. de Cruz-Conde.

Junta Rectora de la Real Academia.

Ilustre Cuerpo Académico.

Señoras y señores.

Ante todo, nuestro agradecimiento a todos ustedes por honrarnos con vuestra presencia hoy aquí. Y nuestra felicitación más sincera y cordial a la Dra. Porro Herrera, Secretaria de la Corporación, por la redacción de la Memoria que ha expuesto, al Dr. López Fernández por su magnífico discurso de apertura y al Coro "Martín Códax" de la Casa de Galicia, dirigido por D. Juan Luis González Delgado, por sus magistrales interpretaciones.

Y, por supuesto, nuestro agradecimiento también a la Universidad de Córdoba por su permanente acogida y a la Facultad de Filosofía y Letras, cuyo magnífico salón de actos sirve de escenario al que en esta ocasión nos congrega.

Iniciamos hoy un nuevo curso, el 2015-2016, que es el bicentésimo sexto de la historia de nuestra Corporación, curso que ya ha venido marcado por buenos augurios, pues del 9 al 13 de septiembre último la Academia viajó a París para celebrar una sesión científica, un simposio, sobre el tema “¿Cómo somos y cómo nos ven?”, que tuvo lugar en el Colegio de España en París y en la que intervinieron miembros de esta Academia y otros del Institut de France, del Institut Pasteur y de la Académie Nationale de Sciences de France, contando en la inauguración con autoridades de estas instituciones, de la Embajada de España y del Instituto Cervantes en la villa del Sena -que, como Madrid, nunca quiso ser ciudad- y del Colegio de España en París.

Esta salida institucional al extranjero, concretamente a la Francia de donde procedía el espíritu que dio lugar a la creación de la nuestra y de otras muchas Academias, quizá sea -nosotros al menos estamos convencidos de ello- la mayor proeza científica y cultural de nuestra Corporación en sus 205 años reales de existencia.

Animados por ello, estamos ya pensando en otra actividad similar que podría tener como escenarios Roma y el Vaticano o el Reino Unido.

En justicia, hay que dejar constancia, y así lo hacemos, de que la sesión científica en París, así como el privilegio de una recepción en el Institut de France y otra en el Senado de Francia fueron posibles gracias a los buenos servicios de nuestro compañero el Dr. Peña Martínez y del también inmunólogo Dr. Carosella, ya amigo de esta Casa. Nuestro agradecimiento también, como a ellos, a D. Juan Ojeda Sanz, periodista cordobés y Director del Colegio de España en París, institución que nos acogió durante la estancia parisina, y al Dr. Aguilar Gavilán, compañero nuestro, que sirvió de guía en las visitas y recorridos turístico-culturales.

La Academia continúa su imparable caminar en otro curso, en el que hoy comenzamos, con la firmeza del espíritu académico, legado de nuestros predecesores, pero también con la apertura de mente que nos haga aprovechar todo lo que de bueno nos traen los nuevos tiempos y desechar lo que nos anquilosa o nos malea.

Nuestra actividad seguirá siendo frenética. Baste decir que con las intervenciones públicas de los jueves hemos cubierto ya más del 50% del curso, amén de los recitales poéticos, los ciclos de conferencias, las varias jornadas monográficas y los conciertos musicales por no citar más.

Las publicaciones periódicas o monográficas están al día. Acaba de salir el número 163 del *Boletín* -con más de 90 años de vida-, correspondiente al año 2014; el número 13 de la revista *Al-Mulk de estudios arabistas* que corresponde al año en curso; el *Anuario*, que ha sido recuperado a petición de no pocos Académicos; libros sobre Añora, sobre el Gran Capitán, etc.

Aunque aún la Academia no tiene cubiertas sus cuantiosas necesidades económicas, sí es cierto que a pesar de esta crisis que ya se nos antoja demasiado larga y profunda, algunas Administraciones, como la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento y la Diputación Provincial, gracias a personas concretas como D. Manuel Torralbo, D. Juan Miguel Moreno o D. Salvador Fuentes -todo hay que decirlo- nos han tratado últimamente con más justa largueza. Vaya desde aquí nuestro reconocimiento a esas instituciones y a esas personas.

Vaya también, y sobre todo, nuestro agradecimiento a la Universidad de Córdoba, en la persona del Sr. Rector, nuestro compañero D. José Carlos Gómez Villamandos, por la generosa acogida en sus instalaciones mientras nuestra sede siga en ruinas; Rector, el actual, que viene siguiendo con la Academia la línea que emprendieron sus predecesores los Dres. Domínguez Vilches y Roldán Noguerras, también miembros de esta Corporación.

Todo lo anterior hace posible la prevalencia de una Academia antigua pero en constante renovación, que sale a la provincia a divulgar los estudios e investigaciones sobre la misma, abierta a la comunidad científica internacional con la digitalización de sus fondos archivísticos y bibliográficos, de una Academia cuyos miembros -en su mayoría- asisten a las sesiones, estudian, investigan y difunden los conocimientos adquiridos con la humildad del sabio y con la solidaridad de las personas comprometidas con la sociedad y con sus compañeros. Una Academia en la que no deben tener cabida ni la soberbia ni la envidia, que para muchos son las madres de todos los vicios. Una Academia, en fin, preparada para afrontar los retos de un futuro, necesario y cambiante, sí, pero también desafiante.

En nombre de S.M. el Rey D. Felipe VI, queda inaugurado el curso 2015-2016 en la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes.